
Protokoll der Sitzung des Fachschaftsrates

Sitzungsleitung: Friedrich Strube
Protokollführung: Lilly Engbrecht

11. Juli 2023, 18 Uhr s.t.

Stimmberechtigte Anwesende: Alexander Kazatsky, Lilly Engbrecht, Friedrich
Strube, Leon Machunze (online bis 19:20), Lina Krings (5 Minuten zu spät), Sascha
Barz (5 Minuten zu spät; bis 19:30)

Weitere Anwesende: Hendrik Meinert

Nächste Sitzung: Dienstag, 11.07.2023, 18 Uhr s.t. in NB 02/174

Tagesordnung
TOP 1 Organisatorisches

TOP 2 Anfragen an den Fachschaftsrat

TOP 3 Post

TOP 4 Berichte

TOP 5 Spiele

TOP 6 BK W3 TEM

TOP 7 ESE

TOP 8 M. Ed. Modul 4

TOP 9 Beratung Medizinphysik

TOP 10 Code of Contact AK

TOP 11 Barkasse GO

TOP 12 Sitzungstermin

TOP 13 Verschiedenes



A Anhang
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TOP 1 Organisatorisches

a) Eröffnung und Feststellung der Beschlussfähigkeit

Wir sind zu Beginn der Sitzung zu viert, also so eben beschlussfähig. Bombastic
side eye an alle nicht anwesenden Räte. Zwei Leute kommen 5 Minuten zu spät.
Criminally offensive side eye

b) Bestimmung von Sitzungsleitung und Protokollführung

Friedrich wird als Sitzungsleitung vorgeschlagen. Lilly als Protokollführung. Die Vor-
schläge werden einstimmig angenommen.

c) Genehmigungen von Protokollen vergangener Sitzungen

Das Protokoll der letzten Sitzung wird mit redaktionellen Änderungen genehmigt.

d) Festlegung der Tagesordnung

Die folgende Tagesordnung wird vorgelegt:

TOP 1: Organisatorisches
TOP 2: Anfragen an den Fachschaftsrat
TOP 3: Post
TOP 4: Berichte
TOP 5: Spiele
TOP 6: BK W3 TEM
TOP 7: ESE
TOP 8: M.Ed. Modul 4
TOP 9: Beratung Medizinphysik
TOP 10: Code of Contact AK
TOP 11: Barkasse GO
TOP 12: Sitzungstermin
TOP 13: Verschiedenes

Es gibt keine Änderungsvorschläge. Die Tagesordnung wird einstimmig angenom-
men.

TOP 2 Anfragen an den Fachschaftsrat

a) Anfrage Saskia Baron

Siehe Email; für 1. wollen wir am Donnerstag noch Rücksprache halten, dann sehen
wir weiter. Außerdem Gesprächsthema: was ist ein Markt der Möglichkeiten? Ratlose
Gesichter im FR.
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b) Sachbeschädigung

Wir sind auch gegen Sachbeschädigung. Jaron, mach mal Instagram.

c) Feminismus für Ersti-Tüten

Wir haben keine Ersti-Tüten, sind aber großer Fan von kostenlosem Stuff. Außerdem
kommt grade auf vielleicht auch mal wieder eine eigene zu machen, zumal die der
Fakultät aktuell an Bedingungen geknüpft ist. TOP für nächste Sitzung.

TOP 3 Post
Jaron ist krank. Gute Besserung Jaron! Friedrich ist groß genug, um in den Brief-
kasten zu gucken; Lilly ist neidisch und überlegt, ihm die Kniescheiben mit ihrer
Bierflasche zu zertrümmern. Der Briefkasten ist leer. Enttäuschend.

TOP 4 Berichte

a) Berichte aus den Gremien

FSVK Lilly war akut nicht da, weil Grillen einfach geiler ist als FSVK. Gute Ent-
scheidung, sie war nämlich drei Stunden lang (die Sitzung, nicht Lilly) (Lilly ist
länger). Aus zweiter Hand wird berichtet: wir haben wahrscheinlich bald wieder
Trinkwasser in der I-Reihe! Begeisterungsstürme im Raum. Außerdem sind wilde
Dinge unter Ausschluss der Öffentlichkeit passiert, wir hingen noch nie so sehr an
Hendriks Lippen. Es ging um das Statement zum Thema IYSSE, nächste Woche
wird das abgestimmt. Da Lilly nicht kann schickt der Rat Hendrik, um ein Votum
abzugeben. Danke Hendrik! Er stimmt für ja. Es sei angemerkt, dass der Satz »Pro-
Russische Narrative haben auf dem Campus keinen Platz» zu generalisiert ist und
wir ihn in dieser Form für falch halten. Die generelle Aussage des Statements scheint
uns trotzdem unterstützungswürdig. Verweis auf Rb 993.

b) Berichte aus den Arbeitskreisen

Party Niemand war da. Noah und ich sind enttäuscht von euch allen.

BBBBQ Grillen war stimmungsmäßig super, aber zum Abbau waren leider zu we-
nig Helfer verfügbar, und wie sicherlich alle mitgekriegt haben, waren wir etwas
mehr als 40 Leute, dementsprechend schnell waren die essentiellen Nahrungsmittel
leer. Trotzdem gab es keine Gewaltausbrüche um halbierte vegane Schnitzel oder
lauwarmes Paderborner, geschweige denn um leckere Sachen. Wir werten das als
vollen Erfolg.

c) Sonstige Berichte

Institut Astro Es hat stattgefunden. Günther war da; eine Eigenschaft, die diese
Sitzung von der des Institutes unterscheidet.
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Diversity Mitschrift des Gespräches siehe Anhang.

TOP 5 Spiele
Wir wollen coole neue Spiele: Bohnanza, Captain Sonar, Bang!, Codenames, und
Exploding Kittens (NSFW Edition)

Antrag (Friedrich)
Es werden 120 e für den Kauf der Spiele zur Verfügung gestellt (die kriegen wir von
der FSVK zurück weil das sind Sachmittel. Yay! :D)

Der Antrag wird einstimmig angenommen.

TOP 6 BK W3 TEM
Die Terminplanung ist richtig scheiße gelaufen. Es folgt ein halbstündiges, unproto-
kolliertes Gespräch. Geil, weniger Arbeit! Jetzt muss ich doch noch protokollieren,
dass eine Entscheidung getroffen wurde, darf aber nicht sagen welche. sad.

TOP 7 ESE
Freidrich fragt sich, ob es den noch gibt, er bewegt sich nämlich Drax-style so lang-
sam, dass man ihn nicht sieht. Das sollte sich ändern, aber es ist niemad da, dem
wir dafür in den Arsch treten könnten. Friedrich ist sichtlich enttäuscht.

TOP 8 M. Ed. Modul 4
Friedrich redete mit Krabbe beim Grillen gestern in der Würstchenschlange. Ihm
geht es wohl darum, dass Zahlen in eine Reihenfolge gehören, für die gilt n-1<n<n+1.
Deswegen hat er die Module durchnummeriert und dann gekoppelt. Das klänge, so
Hendrik, nach einer ziemlich dummen Idee. Auch andere äußern ihren Unmut. Zwei
anwesende 1-fach Bachelor entziehen sich dem Gespräch; niemand ist überrascht,
ist dies doch nur Symptom des generellen Problems der Gleichgültigkeit der 1-fach
Mehrheit gegenüber ihren mehrbefachten Brüdern und Schwestern. Oh verdammt,
jetzt habe ich auch nicht zugehört. Egal, Friedrich fasst alles nochmal zusammen,
jetzt darf ich mir nur nichts anmerken lassen. Er will nochmal mit Krabbe reden, weil
wir die Kopplung wirklich nicht gut finden. Mal schauen was wird. Eine Beratung
im Studienbeirat braut sich auf am Horizont.
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TOP 9 Beratung Medizinphysik
Dr. Feldbauer ist laut Stdierenden der Medizinpysik shlecht zu erreichen. Dr. Feld-
bauer findet sich selbst eigentlich ausgesprochen gut zu erreichen. Ein klassisches
Mexican Standoff. Plötzlich sind Grillen zu hören und ein Steppenläufer rollt vorbei.
Oh, die Bauarbeiter im NA haben offensichtlich Feierabend gemacht! Zum Thema
Mettvibrator (Med.Phy. Beratung Friedrich, oh mein Gott) reden wir mit Martha
und dann ggf. mit Masha und Ivonne. (Und besorgen Friedrich einen Mettvibrator.)

TOP 10 Code of Contact AK
Antrag (Friedrich): Die Einsetzung eines AKs »Code of Contact» mit Günther als
AK-Leitung, der sich mit der Ausarbeitung eines solchen beschäftigt (eines Codes,
nicht eines Günthers). Einstimmig angenommen.

TOP 11 Barkasse GO
Jurek will immer noch was zum Umgang mit der Barkasse (sie ist leer) in der GO
haben, bspw. eine Leerung alle zwei Wochen. Die Anwesenden finden, dass wir nicht
oft genug Geld in der Barkasse haben, als dass das sinnvoll wäre, außerdem vertrauen
wir unserem Finanzteam. Wir wollen dementsprechend keine Änderung.

TOP 12 Sitzungstermin
Nächste Sitzung ist am 20.7. um 14 Uhr ct. Danach folgen zweiwöchig die Termine,
jeweils donnerstags 14 Uhr ct.

TOP 13 Verschiedenes
Es ist warm.

Ende: 19:48 Uhr

Bochum, 11. Juli 2023

Protokollführung
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• Dr. Ute Zimmermann: leitet an der TU Dortmund die Stabsstelle Chancengleichheit, Familie und 
Vielfalt seit 2010

• hat an der TU mit dem Stifterverband den diversity audit mitentwickelt

• Toiletten: Arbeitsstellenschutzverordnung bezieht sich auf Beschäftigte und schreibt die Anzahl der 
Toiletten pro Arbeitsplatz vor, veraltet weil die Rede nur von Männern und Frauen ist

• barrierefreie Toiletten so wichtig
• offizielles Umdeklarieren von Toiletten ist schwierig (Schilder ändern ist leicht)
• neue Gebäude an der TU hat barrierefreie, einzelne (hohe Wände, dementsprechend neutral), und 

Standard Toiletten (wie bei uns)
• in den Herrenklos sind die Stehklos hinter den Sitzklos, damit man nicht immer dran vorbei läuft, 

Herren fanden das gut
→ einfachere Veränderungen

• Zwischenwände ziehen?
• Dahingehende Ausschreibung und Anforderung an Architekten für neue Gebäude
• symbolisch Schilder ändern (Damen* und Herren*)
• wir haben sowieso zu wenig Toiletten für die Studis an der RUB (Versammlungsstättenverordnung)
• einfach mal das Baudezernat ansprechen und mit dem GA reden wie die das gemacht haben
• politische Mehrheiten <3

• Hygieneartikel: akafö? (an der TU macht das das Studiwerk)
• nur im Frauenklo oder auch bei den Männern?
• Warum nur Tampons?
• Mit akafö als Pilotprojekt, wie ist da der stand bei uns?
• Kosten? Geht das auch ohne Spender?
• Uni Bonn Rhein Sieg: Budget des Pilotprojektes wurde nicht mal ausgereizt

• Wickelunterlagen sind overratet und zu weit weg und leicht nachzurüsten
• in den Neubauten?

• Generisches Maskulinum in Modulnamen machen wir gut, Mathe ist das Problem
• entweder Prorektorin ansprechen/Email schreiben, oder wir schreiben dem Modulbeauftragten eine 

Email mit Ivonne im cc

• englische Sachen sind ein juristisches Problem weil deutsch die Amtssprache ist
• „Lesehilfen“ auf englisch!!
• Ankündigungen auch zweisprachig
• fumfact: Stelle für englische Übersetzungen in der Verwaltung wurde gesperrt lol

• Nachteilausgleich an der TU sehr individuell, immer Einzelfälle
• Prüfungs- oder Modulordnung steht bei Prüfungsformen teils im Weg

→ Prüfungsform verändern? Nur wenn im Modulhandbuch nicht festgesetzt
• Prüfungsamt fragen; Prüfungsausschuss entscheidet
• Hendrik: Dozis halten sich teilweise nicht an die absprachen → Kritik ans Prüfungsamt
• AUSHANDELN
• Beratungsstelle für die Verhandlung (offizielle Anlaufstelle COSTA oder so; Ivonne und Meyer!!)
• immer individuell

A Anhang
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